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12月18日，是享道出行正式上线一周年的日子。这一

天，享道出行决定挑战一个新数字：13万日完单。

下一阶段的唯一出路
享道一年，创新创新是

力争成为上海智享出行名片

“13万？绝对没问题！”

存量时代的挑战

晚上七点晚上七点，，办公室里的办公室里的

同事们聚在一起同事们聚在一起，，切开了庆切开了庆

祝一周年的蛋糕祝一周年的蛋糕。。CEOCEO 吴吴

冰给全体员工写了一封公开冰给全体员工写了一封公开

信信。。他写道他写道：“：“这一年这一年，，我我

们实现了从们实现了从‘‘00 到到 11’’的开的开

始始，，通过不断地开城和业务通过不断地开城和业务

拓展拓展，，我们加深了对这个行我们加深了对这个行

业的了解业的了解，，收获了信心收获了信心，，也也

更清楚我们用户的需求更清楚我们用户的需求，，现现

在在，，我们正在向着从我们正在向着从‘‘11到到

NN’’的目标努力的目标努力。”。”

比起刚上线时运力不足比起刚上线时运力不足

的挑战的挑战，，享道出行目前在上享道出行目前在上

““1313万万””这个数字这个数字，，比比

平时多出三成平时多出三成，，今天能完成今天能完成

冲刺目标吗冲刺目标吗？“？“应该能应该能！”！”享享

道出行产品经理道出行产品经理““猫熊猫熊””回回

答得挺有自信答得挺有自信。。今天的冲刺今天的冲刺

活动会对服务器造成压力活动会对服务器造成压力

吗吗？？猫熊笑得更有自信了猫熊笑得更有自信了：：

““绝对没问题绝对没问题！”！”

公关部的公关部的 NibolNibol 一到办一到办

公室公室，，就开始查看目前的完就开始查看目前的完

单量单量，，同时着手确认今天所同时着手确认今天所

有的代办事项有的代办事项。。今天今天，，会有会有

许多新闻许多新闻、、海报海报、、优惠券需优惠券需

要发布要发布。。

在享道出行运营总监达在享道出行运营总监达

哥看来哥看来，，就算不发周年庆优就算不发周年庆优

惠券惠券，，今天打车的用户也会今天打车的用户也会

多于往常多于往常。“。“今天是周三今天是周三，，

每周三是享道出行的品牌每周三是享道出行的品牌

日日，，公司会通过补贴的形式公司会通过补贴的形式

鼓励用户多打车鼓励用户多打车。”。”

慢慢地慢慢地，，用户已经习惯用户已经习惯

成自然成自然。。达哥解释起把周三达哥解释起把周三

定为品牌日的原因定为品牌日的原因：“：“周三周三

是传统的网约车订单低谷是传统的网约车订单低谷。。

周一是用车高峰周一是用车高峰，，周四周四、、周周

五五，，消费者或是出于疲惫消费者或是出于疲惫，，

或是有聚餐等原因或是有聚餐等原因，，打车也打车也

比较多比较多，，但周三的用车需求但周三的用车需求

就比其他日子低许多就比其他日子低许多。”。”

享道出行刚上线的时享道出行刚上线的时

候候，，一度陷入一度陷入““运力不够运力不够，，

用户打不到车用户打不到车，，好不容易把好不容易把

运力发展上来了运力发展上来了，，用户却不用户却不

打车打车，，司机无单可接司机无单可接””的矛的矛

盾盾。。把低谷日设为品牌日把低谷日设为品牌日，，

就是为了让享道出行能渐渐就是为了让享道出行能渐渐

摆脱这一问题摆脱这一问题。。

早高峰后早高峰后，，办公室里办公室里，，

大家都盯着完单量的数据大家都盯着完单量的数据。。

““杭州现在多少单了杭州现在多少单了？”？”大家大家

好奇地问起新开拓城市的数好奇地问起新开拓城市的数

据据。。1212 月月 1818 日杭州开城日杭州开城，，

它是享道出行开拓的第五个它是享道出行开拓的第五个

城市城市。。杭州作为长三角地区杭州作为长三角地区

的重点城市的重点城市，，是网约车企业是网约车企业

竞争最激烈的城市之一竞争最激烈的城市之一，，取取

得杭州经营许可的友商多达得杭州经营许可的友商多达

3636 家家。。如果能在杭州得到如果能在杭州得到

用户的认可用户的认可，，那足以证明享那足以证明享

道出行的品质与服务已达到道出行的品质与服务已达到

一定水平一定水平。。

负责运营与开城工作的负责运营与开城工作的

达哥说达哥说：“：“这一年下来这一年下来，，我我

们已经把经验总结成方法们已经把经验总结成方法

论论，，每次开城时都能开出新每次开城时都能开出新

高度高度：：效率更高效率更高，，成本更低成本更低。”。”

享道出行在上海开城享道出行在上海开城

时时，，与上汽集团团委合作进与上汽集团团委合作进

行行““裂变式拉新裂变式拉新””活动活动，，培培

养了一大批养了一大批““种子种子””用户用户。。

到了郑州到了郑州，，享道出行与荣威享道出行与荣威

郑州工厂合作郑州工厂合作；；到了苏州到了苏州，，

则与上汽在当地的经销商伙则与上汽在当地的经销商伙

伴合作伴合作，，充分利用现有资充分利用现有资

源源，，让享道出行每登陆一个让享道出行每登陆一个

新城市新城市，，都在当地有一定基都在当地有一定基

数的种子用户数的种子用户，，为品牌口碑为品牌口碑

打下良好的基础打下良好的基础，，构建起一构建起一

个健康个健康、、良性的运营环境良性的运营环境。。

享道出行刚在上海上线享道出行刚在上海上线

时时，，对司机的奖励策略比较对司机的奖励策略比较

单一单一，，后来通过对服务后来通过对服务、、对对

应答率应答率、、对上线时间等更多对上线时间等更多

维度的奖励维度的奖励，，用更低的成本用更低的成本

更好地激励司机为乘客提供更好地激励司机为乘客提供

最佳服务最佳服务，，不但拉新效率上不但拉新效率上

去了去了，，开城成本也降下来开城成本也降下来

了了。。

中午时分中午时分，，市场部的市场部的

ArielAriel 看 了 看 实 时 数 据 说看 了 看 实 时 数 据 说

道道：“：“应该能到应该能到，，毕竟今天毕竟今天

杭州开城杭州开城，，市场和运营的同市场和运营的同

学都做好了充分的准备学都做好了充分的准备。”。”

存量时代存量时代，，服务为王服务为王。。

与其把享道出行看作一次纯与其把享道出行看作一次纯

粹的互联网探索粹的互联网探索，，不如将它不如将它

看成是上汽内部一次看成是上汽内部一次““小轮小轮

驱动驱动””的转型尝试的转型尝试。。

一年前一年前，，在上海开城在上海开城

时时，，享道出行就充分意识到享道出行就充分意识到

这一点这一点：：车企如果错失主导车企如果错失主导

网约车市场的机会网约车市场的机会，，将来甚将来甚

至无法成为生态链至无法成为生态链中的设备中的设备

供应商供应商。。对车企而言对车企而言，，更看重更看重

的还有移动出行入口带来的的还有移动出行入口带来的

大数据大数据。。

事实上事实上，，要提升服务质要提升服务质

量量，，就要有数据的支撑就要有数据的支撑，，就就

要有数据分析能力的支撑要有数据分析能力的支撑。。

上汽具有中国汽车行业最为上汽具有中国汽车行业最为

完备的产业链布局完备的产业链布局，，如何将如何将

各个端口的有效数据进行整各个端口的有效数据进行整

合和分析合和分析，，进而提升服务的进而提升服务的

““质质””和和““效效”，”，是享道出行是享道出行

必须面对的新课题必须面对的新课题。。

上汽集团董事长陈虹认上汽集团董事长陈虹认

为为：：享道出行的发展要充分享道出行的发展要充分

利用集团产业链优势利用集团产业链优势，，多维多维

度思考和探索可行的盈利模度思考和探索可行的盈利模

式式；；要将用户的服务体验放要将用户的服务体验放

在首位在首位，，扎实做好品牌的口扎实做好品牌的口

碑碑，，在服务上多动脑筋在服务上多动脑筋，，结结

合场景打造有差异化竞争优合场景打造有差异化竞争优

势的服务产品势的服务产品，，切实成为上切实成为上

海智享出行名片海智享出行名片。。

““结合场景打造有差异结合场景打造有差异

化竞争优势的服务产品化竞争优势的服务产品”，”，

这就是真正的互联网打法这就是真正的互联网打法，，

其背后是要学会其背后是要学会““整合资整合资

源源””““广交朋友广交朋友”，”，弥补自己弥补自己

没有的基因没有的基因。。享道的享道的““破局破局”，”，

可能恰可能恰恰就将依靠对内充分恰就将依靠对内充分

利用上汽集团产业链优势利用上汽集团产业链优势，，

对外广交朋友以弥补自身不对外广交朋友以弥补自身不

足足，，同时基于刚需场景对出同时基于刚需场景对出

行需求行需求““新大陆新大陆””的深度发的深度发

掘掘。。

享道出行已经开始进行享道出行已经开始进行

这方面的尝试这方面的尝试。。今年今年 44 月月，，

租车业务加入享道出行租车业务加入享道出行，，提提

供企业级用车服务供企业级用车服务。。99 月月，，

享道出行在郑州推出了机场享道出行在郑州推出了机场

接送机服务接送机服务，，用户只需输入用户只需输入

航班号航班号，，便可提前预约车便可提前预约车

辆辆，，接送车会准时等候接送车会准时等候。。1111

月月 1818 日日，，享道与阿联酋航享道与阿联酋航

空达成战略合作空达成战略合作，，将为阿联将为阿联

酋航空的头等舱与商务舱乘酋航空的头等舱与商务舱乘

客提供高端优质客提供高端优质、、更加便捷更加便捷

的专车接送服务的专车接送服务，，同时同时，，阿阿

联酋航空高端会员的专属权联酋航空高端会员的专属权

益也会逐渐开放给享道租车益也会逐渐开放给享道租车

的企业级用户的企业级用户。。

从0到1，从1到N

海的运力已经基本能够满足海的运力已经基本能够满足

需求需求。。运营团队将主要精力运营团队将主要精力

从培养运力团队转移到了关从培养运力团队转移到了关

注用户体验上注用户体验上。。

享道出行试图通过技术享道出行试图通过技术

不断提升用户体验不断提升用户体验。。猫熊猫熊

说说，，他们能够通过他们能够通过 DVRDVR 等等

设备检测司机是否存在实线设备检测司机是否存在实线

变道变道、、连续变道等危险驾驶连续变道等危险驾驶

行为行为，，会及时纠正司机的这会及时纠正司机的这

些行为些行为。。如果司机曾因车内如果司机曾因车内

有烟味遭到投诉有烟味遭到投诉，，那享道会那享道会

在其他乘客再上这辆车时在其他乘客再上这辆车时，，

在在 APPAPP 界面询问乘客对车界面询问乘客对车

内空气质量是否满意内空气质量是否满意，，确保确保

问题得到解决问题得到解决。。

现在现在，，上线时间已有一上线时间已有一

年年，，积攒了足够多的数据积攒了足够多的数据，，他他

们也开始不断探索新功能们也开始不断探索新功能。。

比如比如，，尝试在热力图中综合尝试在热力图中综合

天气天气、、过去情况和大型活动过去情况和大型活动

等信息等信息，，让热力图变得更智让热力图变得更智

能能。。又或者开发全局派单功又或者开发全局派单功

能能，，通过算法通过算法，，让司机能够一让司机能够一

单接着一单单接着一单，，实现效率最大实现效率最大

化化，，让运力提升让运力提升4040%%。。

办公办公室的墙上多了一些室的墙上多了一些

海报海报：“：“公平开放公平开放 谁行谁谁行谁

上上”、“”、“简单迅捷简单迅捷 就不信就不信

邪邪”、“”、“全力以赴全力以赴 打到你打到你

服服””……这些诙谐的标语本……这些诙谐的标语本

是用在员工运动会上的是用在员工运动会上的。。运运

动会结束后动会结束后，，大家觉得现在大家觉得现在

的工作状态就是这样的工作状态就是这样，，便将便将

其挂在了墙上其挂在了墙上。。

晚上晚上 1010 点半左右点半左右，，享享

道出行的完单量提前突破道出行的完单量提前突破

1313 万万。。留守在上海的员工留守在上海的员工

都挺平静都挺平静，，1313 万日完单很万日完单很

快会变为他们的新常态快会变为他们的新常态。。

随着业务规模的扩大随着业务规模的扩大，，

享道出行思考的问题从享道出行思考的问题从““这这

条路能不能走通条路能不能走通””变成了变成了

““这条路如何可持续地走这条路如何可持续地走”。”。

吴冰在公开信里反复强吴冰在公开信里反复强

调创新调创新：“：“创新是我们下一创新是我们下一

阶段的唯一出路阶段的唯一出路。”。”无论是无论是

产品产品、、市场还是运营市场还是运营，，享道享道

出行还能不能创新出行还能不能创新？？

随着更多车企进入网约随着更多车企进入网约

车行业车行业，，下一步的征途将更下一步的征途将更

具挑战具挑战。。从传统汽车制造商从传统汽车制造商

转型成为具有全球竞争力和转型成为具有全球竞争力和

影响力的出行服务与产品综影响力的出行服务与产品综

合供应商合供应商，，在上汽的战略蓝在上汽的战略蓝

图中图中，，享道的每一步尝试享道的每一步尝试，，

都是给其他业务部门提供宝都是给其他业务部门提供宝

贵经验贵经验。。

生于12月的享道出行员

工，与公司共同庆祝生

日，再启新一程


